

Registra Data Cívica 11 víctimas de violencia político-criminal en EdoMéx en 2024

Karina Villanueva

La Organización Data Cívica registra que, del 1 de enero hasta el corte del 18 de mayo de 2024, a través de la plataforma Votar entre Balas, 11 personas han sido víctimas de violencia político-criminal en el Estado de México. Esta cifra agrupa el .61 por ciento de las víctimas en el país.

Entre las agresiones registradas en territorio mexiquense se encuentran ataques armados; asesinatos; atentados; amenazas a funcionarias(os), fuerzas de seguridad fuera de combate, candidatas(os), autoridades de elección popular, e integrantes de partido.

La organización refirió que, por cada candidato, militante o persona vinculada a las campañas políticas, que es atacada o violentada durante el periodo electoral baja en 1.3 por ciento la participación el día de la elección, lo anterior por el temor a ir a votar. Dicha situación, señaló, también incrementa la sustitución de funcionarios de casilla.

En la plataforma “Votar entre Balas: Entendiendo la violencia político-criminal en México”, se precisó que a partir del 2022 en México se incrementaron las agresiones hacia candidatos y funcionarios públicos durante los procesos electorales, lo que podría entenderse como el interés del crimen organizado por incidir en las decisiones políticas.

En este sentido hay casos documentados

como en Guerrero donde señalaron que incluso los criminales ya cobran impuestos por comida o cosas básicas como el transporte.

“No hubo más violencia en las elecciones del 2021 sino al año después, pasa también cuando hay transiciones de partidos políticos, este cambio al reconfigurar los esquemas de poder y qué grupo controla”, explicaron.

Protección

Se precisó que el fenómeno no es sólo para tratar de imponer candidatos o generar miedo para que gane tal o cual candidato, sino actuar con los gobiernos ya constituidos para influir y tener protección.

EdoMéx

En el caso del Estado de México destacaron que, si bien durante estos meses ha habido agresiones a los candidatos (as), la violencia suele presentarse posterior al proceso electoral, ello por una disputa de territorios.

Según Data Cívica, en suelo mexiquense de los 11 sucesos que se registraron, dos fueron amenazas, tres asesinatos, un atentado, y cinco ataques armados.

De ellos, cuatro agresiones fueron contra candidatos (as), dos contra funcionarios; dos contra autoridades de elección popular; dos contra integrantes de partidos políticos; y un suceso de fuerzas de seguridad fuera de combate.